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第１回吉見町立小学校統合再編準備委員会会議録（要点筆記） 

 

会 議 の 名 称 第１回吉見町立小学校統合再編準備委員会 

開 催 日 時 令和５年５月２４日（水）午後２時００分から午後３時３０分まで 

開 催 場 所 吉見町役場 ３階 大会議室 

出 席 委 員 小林正義委員、荒井健博委員、田村はるみ委員、小池さち子委員、 

宮﨑敦委員、小川広太委員、清水彩乃委員、木村光臣委員、福田裕介委員、

栗田智子委員、芙蓉範子委員、小林克則委員、山内哲也委員、西條宏美委員、     

舩田真由美委員、岡﨑康友委員、斎藤ディエゴカズミ委員、金子明委員、  

矢嶋保男委員、室田一郎委員、松本和雄委員、久保田秀至委員、 

小池幸副委員 

欠 席 委 員 田辺義行委員 

事 務 局 教育長：大澤幸正、教育総務課長：矢嶋久雄、同課長補佐：伊田道裕、教育

総務係長：島田久司、同学校教育推進支援員：内田哲雄、同指導主事兼同課

長補佐：木伏佑輔、同指導主事兼同課長補佐兼学校教育係長：刈谷良嗣、 

計画支援委託業者：３名 

協 議 事 項 １．開会 

２．委嘱状の交付 

３．教育長あいさつ 

４．自己紹介 

５．委員長・副委員長の選出 

６．委員長あいさつ 

７．議事 

（１）小学校統合再編に関する経緯について 

（２）統合再編準備委員会の活動内容等について 

（３）今後のスケジュールについて 

（４）統合小学校の校名候補の選定方法について 

（５）その他 

８．事務連絡 

９．閉会 

配 布 資 料 資料１：吉見町立小学校統合再編準備委員会委員名簿 

資料２：小学校統合再編に関する経緯について 

資料３：統合再編準備委員会の活動内容等について 

資料４：統合再編全体スケジュール 

資料５：統合小学校の校名候補の選定方法について 

参考資料１：吉見町立小学校統合再編準備委員会設置要綱 

参考資料２：吉見町立小学校統合再編計画 
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司会（事務局） 

 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

委員・事務局 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

１．開会                  （午後２時００分） 

 

２．委嘱状の交付 

 出席委員を代表し、小林正義委員に委嘱状を交付。 

（委員の任期は、委嘱の日から所掌事務が終了するまでの期間） 

 

３．教育長あいさつ 

 大澤教育長よりあいさつがされた。 

 

４．自己紹介 

 事務局職員紹介の後、各委員の紹介。 

 

５．委員長・副委員長の選出 

吉見町立小学校の統合再編準備委員会設置要綱第５条第１項の規定に基

づき、委員長、副委員長の選出について諮る。 

 

委員長に久保田秀至委員、副委員長に小池幸委員を選出。 

 

６．委員長あいさつ 

久保田委員長よりあいさつがされた。 

 

７．議事 

本準備委員会設置要綱第６条第１項の規定により、進行については、委員

長にお願いする。 

 

 議事（１）小学校統合再編に関する経緯について、事務局より説明を求め

ます。 

 

議事（１）小学校統合再編に関する経緯について 

・【資料２】小学校統合再編に関する経緯について 

・【参考資料２】吉見町立小学校統合再編計画 

 資料に基づき、小学校統合再編に関する経緯について説明。 

 

質疑等をお受けします。 

 

（質疑なし） 
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

次に、議事（２）統合再編準備委員会の活動内容等について、事務局より

説明を求めます。 

 

 議事（２）統合再編準備委員会の活動内容等について 

・【資料３】統合再編準備委員会の活動内容等について 

 資料に基づき、統合再編準備委員会の設置目的、所掌事務、委員の任期、

統合再編準備委員会の組織体制等について説明。 

更に、所掌事務を推進するため、総務部会、学校運営部会、保護者部会に

ついて設置することを説明。 

 

質疑等をお受けします。 

 

統合小学校、体育館等を建設するということであるが、来年度からの基本

設計等をどのように進めていくのでしょうか。 

 

本年度につきましては、専門知識を有する計画支援委託業者に支援をいた

だきながら基本構想・基本計画の中で、施設整備方針や校舎の規模、配置等

検討をしてまいります。まずは、次年度予定している、基本設計の基礎とな

る計画づくりから進めてまいります。 

 

他に質問等ございますか。 

 

小学校６校が、１校になるということは、吉見町に唯一の小学校となるの

で、いろいろな意味を込めながら素晴らしい学校を作ることで、吉見町の魅

力につながると思っています。設計業者の選定についても、コンペ方式やプ

ロポーザル方式などがありますが、現時点での考えを聞かせてもらえません

か。 

 

吉見町に唯一の小学校になるため、魅力ある学校づくりに一生懸命取り組

んでいきたいと考えています。本委員会には、保護者代表や学校代表、地域

代表など多数の方々に参加していただいております。それぞれの立場で、子

どもたちのために、また、魅力ある学校を作るために、ご意見等いただきな

がら検討を進めていければと考えております。また、現段階で、設計業者の

選定方法につきましては、決定しておりませんが、プロポーザル方式等は、

一つの候補ではあると考えております。 

 

他に質問等ございますか。 
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委 員 

 

 

 

計画支援委託

業者 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

準備委員会には、学校の校長先生がいますし、委託している専門業者も出

席していただいています。現場の先生や専門的な意見等を聴きながら、皆さ

んが話しやすい環境で進めていただきたいと思います。 

 

今回は、基本構想・基本計画作成ということですので、整備方針や残した

いものなどを皆様から意見等を聞き、まとめていきます。配置案や平面の簡

単なゾーニング等の可能性を示せればと思っています。その検討を通して、

これからの教育環境をどのようにしてくかと考えていくことになると思い

ます。教育環境についても、いろいろな考え方があると思いますが、皆様の

ご意見を伺い、情報提供・提案をしながら、来年１月を目途に整理し、計画

の報告書にまとめさせていただきます。 

 

わかりました。 

 

補足になりますが、先ほど担当から説明がありましたように、今年度は基

本構想基本計画ですので、計画支援委託業者については、計画を策定するま

での間の支援をしていただき、その後、来年度以降の基本設計、実施設計に

ついては、改めて入札等のことも含め、対応していきたいと考えております。 

 

他に質問等ございますか。 

 

（なし） 

 

他に質疑もないようですので、統合再編準備委員会の活動内容等について

は、ご理解をいただければと思います。 

 

次に、議事（３）今後のスケジュールについて、事務局より説明を求めま

す。 

 

 議事（３）今後のスケジュールについて 

・【資料４】統合再編全体スケジュール 

 資料により、今後の全体スケジュールについて説明。 

また、準備委員会等の協議状況などを広く周知するため、町ホームページ

の他、定期的に準備委員会だよりを発行したいと考えております。その中に、

委員のお名前や会議中の写真を掲載することがありますので、あらかじめご

了承いただきますようお願い申し上げます。 

 

質疑等をお受けします。 
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委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

委 員 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

 

 

スケジュールには、令和９年度末に閉校式とあるが、各学校で開催するの

ですか。 

 

閉校式については、他の市町村の事例等を見ますと、閉校する各学校で行

うパターンや一斉に行うところもあります。閉校式の行い方も含め、部会の

中で検討していただきたいと考えております。 

 

ありがとうございます。 

 

経験上、学校ごとにＰＴＡと行うということもありますが、事務局が説明

したとおり、町内全小学校が１校に統合再編することになるので、全体で行

うことも含めて、皆さん方からご意見をいただきながら検討・実施できれば

と思います。 

 

他に質問等ございますか。 

 

令和５年度に、校名候補の選定とありますが、学校の名前を考えるのは、

早いように思いました。これからどのような学校にするのか検討する際に、

名前に縛られたりすることもあるかもしれません。もう少し後でも間に合う

のではないかと考えます。どういう学校かが、わかってから、コンセプトな

どが決まってから、校名を選定するのはいかがですか。校名が決定したら変

えられないと思います。 

 

校名を基本に、校章や校歌を決めていくことになります。ご指摘のとおり、

どういう学校かイメージのないまま検討するという部分もあるかと思いま

すけれども、基本構想でイメージをつくりながら校名の方も選定していきた

いという形で、今回のスケジュールを組ませていただいております。 

 

校章や校歌を決めていくという部分で、最初に校名を決める必要があると

いうということで、ご理解いただければと思います。 

 

他に質問等ございますか。 

 

説明の中で、広報・たよりの説明がありました。令和１０年度開校を目途

に進めていく中で、広報やたより等は、統合再編に関する情報を住民の方々

に周知するため重要な役割を担うものだと感じます。発行する間隔につい

て、教えていただいきたいです。また、校名の公募についても、広く周知す

ることが大事だと思います。ホームページの活用や、分かりやすくカラー刷
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事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

りする、また、ＳＮＳを活用して動画をつくるなど、多くの世代に見てもら

えるような方法は、いろいろあると思います。 

 

統合再編に関する進捗状況については、広く周知していく必要があると考

えております。資料では適宜となっていますが、準備委員会開催後には、発

行したいと考えています。本日を１回目として、創刊号を６月号広報と一緒

に配布できる準備をしております。ホームページやＳＮＳ等の活用し、広く

周知を図ってまいります。また、カラー刷り等については、検討させていた

だければと思っております。 

 

もっと多くの方々に周知するためには、広報の配布が基本的な方法だと思

います。広報に記事として掲載していくのか。それとも別で考えているのか

お聞きしたいと思います。 

 

広報の配布と同時に別刷りのものを全戸配布することを考えております。 

 

他に質問等ございますか。 

 

新規に統合小学校を建設することはわかります。小学校の跡地はどうなる

か、予定があれば教えていただきたいと思います。 

 

学校の跡地利用につきましては、町全体で検討する課題であります。 

現段階では、決まっておりませんが、統合再編の準備にあわせて、学校の跡

地の利活用についても検討してまいります。 

 

他に質問等ございますか。 

 

保護者部会では、令和７年度からＰＴＡのあり方なども話し合いをすると

思いますが、現状を考えますとＰＴＡのあり方について検討が必要であると

考えますがいかがでしょうか。 

 

ＰＴＡのあり方については、報道等でも取り上げられています。小学校が

一つになりますので、あり方についても含め協議・検討させていただきます。 

 

他に質問等ございますか。 

 

現時点でのスケジュールですので、まだ決まってない部分もあります。そ

の都度、ご意見等いただきながら、統合再編に向けての検討を進めていきた
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委員長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

いと思いますので、ご理解とご協力をお願いしたいと思います。 

 

次に、議事（４）統合小学校の校名候補の選定方法について、事務局より

説明を求めます。 

 

議事（４）統合小学校の校名候補の選定方法について 

・【資料５】統合小学校の校名候補の選定方法について 

資料に基づき、校名決定までのスケジュール、校名の基本的な考え方につ

いて説明。 

校名候補の選定方法については、事務局案として、公募を行い、統合再編

準備委員会で校名候補を選定する案を示し、応募内容等の案について説明。 

 

本日は、資料５、２校名の基本的な考え方、また、３－（１）校名候補の

選定方法について協議いただき、決定をいたします。３－（２）応募内容に

ついて（案）につきましては、意見をいただき次回決定していきます。 

それでは、順番に皆様方のご意見とご承認をいただきながら、進めていき

ます。 

 

１ 校名決定までのスケジュールについて 

 

質疑等をお受けします。 

 

（なし） 

 

それでは、校名決定までのスケジュールについては説明のとおり進めてい

きます。 

 

 次に、２ 校名候補の基本的な考え方について 

 

質疑等をお受けします。 

 

（なし） 

 

それでは、校名候補の基本的な考え方については、説明のとおりとします。 

 

次に、３－（１）校名候補の選定方法について 

（事務局案が示されました） 
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委 員 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

事務局の案に対して、質疑等をお受けします。 

 

小学校と中学校が同一敷地内になるということで、小中一貫校と考えてい

ました。説明を聞いて、小中一貫校ではないと認識しましたが、再度確認を

したいと思います。 

 

吉見町立小学校統合再編計画では、６校を１校に統合再編する計画として

います。その中で、統合小学校と中学校が同一敷地内となるため、小中連携

を強化していきたい考えであります。それぞれ小学校、中学校は独立したも

のであるとご理解をお願いします。 

 

それでは、小中一貫校ではなく、それぞれが独立した学校であるというイ

メージでよろしいですか。 

 

その通りです。 

 

公募については、小学校の校名として、公募となることをご承知ください。 

 

他に質疑等がありますか。 

 

（なし） 

 

３－（１）校名候補の選定方法については、広く公募によって行うことで

よろしいでしょうか。 

 

（異議なし） 

 

その方向で進めていきたいと思います。 

 

それでは、３－（２）応募内容等について、委員の皆様からご意見をいた

だきたいと思っています。本日いただいたご意見につきましては事務局で検

討し、次回６月の第２回準備委員会で、最終的にご確認をいただいた後に募

集を行っていきたいと考えております。 

 

質疑等をお受けします。 

 

いろんな考え方があるので、事務局案を尊重したいと思っていますが、応

募期間については、１ヶ月程度では、短いかもしれないという印象を持ちま
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事務局 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

委 員 

 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

した。ただ、校名候補決定が１０月末と考えると、やはり１ヶ月後かなと考

えます。逆に２ヶ月だとして、どれだけ多くの応募があるかわかりません。 

また、周知方法で、児童や保護者、地域の方々が多く関わっていただく方

向で、ホームページや委員会だより、ＳＮＳ等の活用が必要と感じましたが、

児童・保護者につきましては、学校配信メールがあります。 

電子データで配信することで、十分に周知、また認識していただけるので、

学校配信メールを利用する効果はあると思います。 

 

貴重なご意見をいただきました。周知方法については、ご提案いただいた

学校配信メールの活用も含め、より確実な周知が図れればと思います。 

 また、募集期間の１ヶ月程度につきましては、再度事務局で検討させてい

ただき、次回の会議で提示をさせていただきます。 

 

５年後の開校時には、現在の未就学児が入学となります。幼稚園や保育園

の保護者やそれ以外の未就学児の保護者にもしっかりとした情報が流れる

ような形をとっていただければと思います。 

 

現在、事務局では、学校を通じて募集用紙の配布をお願いしたいと考えて

おります。 

 また、幼稚園、保育園等の保護者向けに、募集用紙をどのような形で配布

できるか、そして広く周知が図れるよう検討させていただきます。 

 

学校統合再編についての議論を始める際に、学校あり方研究協議会で保護

者にアンケートを実施しました。幼稚園、保育園に関しては、紙ベースで回

答をいただき、小学校、中学校は、インターネット調査で、回答をいただい

た経緯があります。 

よしみ幼稚園やよしみけやき保育所の保護者の方は、情報や連絡を書面以

外の手段はありますか。 

 

けやき保育所では、配信メールは使われていないと思います。重要な保育

園からの案内等は、基本書面となっています。また、連絡事項等については、

送り迎えの場所にメモ書きされており、それで把握しています。メール配信

については、要望はしています。 

 

幼稚園、保育園の保護者の意見を大事に考え、対応していただきたい。 

 

幼稚園、保育園の保護者様に対しては、両園と相談して、情報発信の方法

を工夫してまいりたいと思います。 



10 

 

委 員 

 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

 

 

副委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

委 員 

 

 

事務局 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

 

メールでもいいのですが、最初なので、やはり手元に届く紙がいいと思い

ます。そして、メール配信もしていただけると情報が行き届くと思います。 

 

用紙を学校から配っていただいて、それで学校側に提出するというのが一

番回答率が上がると思います。 

 

再度検討して、できるだけ大勢の人から応募してもらえるような工夫をし

てまいりたいと思います。改めて、次回お示しし、ご意見等いただければと

思いますので、よろしくお願いいたします。 

 

校名募集については、６月の広報等で、「校名募集を行いますので、是非

見てください」というような、事前告知があると意識が高まり、心構えがで

きるのではないでしょうか。 

 

準備委員会だよりを発行しますので、その中で事前告知できればと思いま

す。 

 

他に質疑等がありますか。 

 

周知方法ですが、ポスターみたいなものを作成する考えはあるのでしょう

か。 

 

ポスターも含め、検討させていただきます 

 

他に質疑等がありますか。 

 

（なし） 

 

貴重なご意見等ありがとうございました。それでは、募集内容等について

は、６月に事務局より最終案を提示し、協議・決定させていただきます。 

 

議事（５）その他について、事務局から何かありますか。 

 

統合再編準備委員会の傍聴及び会議録について説明。 

 本統合再編準備委員会は、吉見町教育委員会傍聴人規則に準じ、原則、傍

聴を許可したいと考えます。 

次に、会議録の仕様は要点筆記とし、委員の皆様に確認いただいた後、町

ホームページで、個人名は伏せた形で公開したいと考えます。 
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委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

事務局 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

 

事務局 

 

 

副委員長 

この２点についてご了解いただきたい。 

 

説明のありました２点についてご異議等ございますか。 

  

（異議なし） 

 

異議なしですので、会議録は要点筆記とし、次回会議前に前回会議録案を

各委員に配布し、会議録を決定いたします。また、会議は原則公開といたし

ます。 

 

他にはございますか。 

 

次回会議の日程について説明。 

次回、第２回吉見町立小学校統合再編準備委員会については、次第にあり

ますように、６月２２日（木）といたします。 

 

 議事は以上ですが、全体を通して何かございますか。 

 

 （特になし） 

 

 慎重審議ありがとうございました。これで、すべての議事が終了しました

ので議長の職を解かせていただきます。ご協力ありがとうございました。 

 

８．事務連絡 

謝金について説明。 

 

９．閉会 

 閉会あいさつ 

 

 


